



SESIÓN PLENARIA

6.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 70, relativa a instar al Gobierno a licitar el bunker que albergará la unidad de protonterapia del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-0070]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Buenas tardes, se reanuda la sesión.

Ruego al secretario primero que dé lectura del punto sexto del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la proposición no de ley número 70, relativa a instar al Gobierno a licitar el búnker que albergará la unidad de protonterapia del Hospital universitario. Marqués de Valdecilla, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Buenas tardes, señorías, presidenta.

Esta PNL tenía como objetivo poner en valor la importancia del proyecto de la protonterapia y provocar de una vez por todas que el Gobierno regional licitara el búnker que alberga la unidad de protonterapia.

Hoy, el objetivo ha sido conseguido. Menos mal que manda madre que tengamos que poner una PNL para que se aceleren estas cosas y que algún subdirector y algún funcionario se haya tenido que dar este fin de semana para que un domingo a las cuatro y veinticinco se haya subido el anuncio de la licitación y esta mañana a las diez se haya publicado por fin la licitación del búnker. Menos mal.

Tenemos que volver a decirlo, este Gobierno, lejos de impulsar, lejos de desarrollar y sacar adelante...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego silencio, por favor.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: ...proyectos para Cantabria, lo que está haciendo es vivir de las rentas del Ejecutivo anterior, y casi diría que ni eso.

Por desgracia, en los últimos tiempos la experiencia nos dice que se dedican más que avanzar, a torpedear, alargar proyectos, poner palos en la rueda, proyectos claves para el crecimiento de nuestra sanidad y para facilitar un mejor servicio.

Otro ejemplo va a ser el siguiente, que es el de helipuerto de Valdecilla, que por lo que vamos viendo va siguiendo los mismos cauces.

Ya un acuerdo que teníamos entre todas las fuerzas parlamentarias de la importancia que tenía un helipuerto en Valdecilla, pues ya.., mire, ya sale la gerente de Valdecilla diciendo que ese proyecto está en fase de revisión, las mismas palabras que hay que hacer, muchos estudios que se mantuvieron con el tema de la protonterapia. Y no quiero creer que se invente estas cosas la gerente, esto de hacer estudios en profundidad.

El consejero de Salud, en la primera intervención que hizo la protonterapia nos dijo lo mismo que había que hacer estudios en profundidad. Que si el Consejo de Seguridad Nacional, en la segunda intervención ya, no eran necesarios los informes para el Consejo de Seguridad Nacional para licitar el proyecto. Otras comunidades como Euskadi, pues ya nos han adelantado, aunque hayan empezado mucho más tarde.

Pues sí señorías, aunque lo digan, la protonterapia es un proyecto importante, y aunque a ustedes les parezca que no es una carrera, si es importante ser los primeros.

Es incomprensible, cómo el Gobierno del Partido Popular ha demorado la licitación de la protonterapia, sin dar explicaciones, sabiendo de la importancia para el conjunto de los cántabros. Porque no es un proyecto cualquiera, está orientado hacia la salud de las personas y a salvar vidas. Ser los primeros es contar con una ventaja, es contar con los mejores. Es ser punta de lanza. Es formar a los profesionales. Ser los primeros en salvar vidas. Por eso es importante. Y también ser los primeros en investigación.

Por eso ya dejamos avanzado un acuerdo de investigación entre la Universidad de Cantabria y el IDIVAL, para hacer grupos de investigación en esta área. Y lo mismo con el Hospital Virtual, con el cual se hizo un acuerdo con la empresa Varian para formar a profesionales.



Por eso pensamos, desde el Grupo Socialista, que estas cuestiones son fundamentales y por eso tenemos que estar ahí encima.

El Consejo de Gobierno ha autorizado hace dos semanas el plurianual. El jueves, la licitación de este proyecto y hemos tenido que estar ahí encima. Por eso no quitamos la PNL, porque es que no salían las cosas, hay que estar encima ahí. Y, y ojo que este proyecto, este proyecto se entregó, el proyecto base, en marzo; el definitivo, el 18 de agosto. Y primero iba a ser diciembre, luego enero y menos mal, por fin, que ya hoy están los pliegos en la plataforma de contratación.

No entendemos por qué se enredan tanto con los informes del Consejo de Seguridad Nacional. Tampoco entendemos cuando nos decían que habíamos sido nosotros, quién encargó los informes, porque les hemos pedido, a través de la información parlamentaria. Al IFCA lo licitaron ustedes en un contrato menor de 5 de noviembre, iba relativo a medidas de radioprotección a medidas de seguridad para el Consejo de Seguridad Nacional que no eran necesarias ahora, podían haber sido más tarde.

Lo mismo pasó con el informe que se pidió a una empresa privada a la Clínica Quirón, que no lo pedimos nosotros, lo pidió Enero Consultores, (...) en el (...) ese se pidió 22 del once, ¿no? Enero Consultores, 22 del 11 de 2023. Y se, y se entregó el 27 de noviembre del 23. Estaban ya ustedes gobernando. Alargar, alargar, alargar.

Pero, en fin, al final gracias a estar encima, hemos conseguido que esto salga adelante, que es lo importante. Por eso les pedimos a los señores del PP que no demoren, ni tiren por tierra los proyectos que han quedado encima de la mesa y que son buenos para Cantabria.

Por eso solicito que apoyen esta PNL, aunque su objetivo inicial, a Dios gracias hoy, ya se ha cumplido, que era que se licitarán los pliegos. Gracias a esta labor de trabajo, de esfuerzo y de estar encima de que esto salga, porque nunca hemos entendido esta demora.

Todo es un chiste ya, están ahí.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, señora presidenta. Señorías, buenas tardes.

Vuelve a esta cámara otro de los llamados proyectos estrella de los socialistas y regionalistas, también, yo diría que es un fiasco más del anterior Gobierno socialista ¿Por qué? Porque lleva toda la marca del socialismo, despilfarrar, derroche y caótica gestión. Lleva toda la marca.

Es verdad. Mire, yo al principio cuando leí esto, bien, pero cuando después ya vi esto, la verdad que dije no entiendo nada, pero bueno, vamos a seguir, a nosotros nos da igual porque tenemos, siempre hemos mantenido y mantenemos la misma postura que se mantuvo anteriormente y que seguimos manteniendo ahora.

Un plan que costará finalmente una cifra mareante de dinero público a las arcas de nuestra comunidad, más de 50.000.000 de euros, una cantidad que para ponerla en contexto supondría, por ejemplo la compra de 10 helicópteros medicalizados, el contrato de ambulancias de 3 años o reducir las listas de espera drásticamente, salvando la vida de pacientes, de cientos de pacientes y quiero recordarles que en la última comisión de Salud se nos informó de la muerte de 7.700 personas que esperaban una operación quirúrgica y que nunca, nunca, un simple diagnóstico que nunca llegó.

Señores socialistas, ustedes quizá hayan más desgobernado más que gobernado la Consejería de Salud durante los últimos ocho años. Sr. Revilla, usted era el presidente, usted tampoco se puede ir de rositas. Deje de atacar ya a VOX, cuando eso de partido ultraderecha, de partido anti, anti no sé qué que nos dice usted, que es lo que le gusta decirnos, pero usted era el presidente y usted era responsable lo mismo que los socialistas.

Y señores del PP, ¿pero ¿cómo pueden ustedes, ustedes dejarse sustentar por este partido? Señora presidenta, yo la conozco a usted, sé cómo trabaja, no lo entiendo que se dejen estar sustentados por este partido.

Bueno, seguimos con el tema y dotaciones a las que me he referido, que, como pueden comprender, cubren servicios para un número más elevado de población, que lo que lo hará la protonterapia, un tratamiento altamente especializado, que podría ser realizado en instalaciones de comunidades próximas a la nuestra, lo que supondría una más eficaz gestión del dinero público en Sanidad. Porque hay que tener en cuenta que no solo hablamos de comprar la máquina, de hacer el búnker, sino que también el mantenimiento anual de esto nos va a costar sobre los 5.000.000 de euros. Es cierto que la hablando de salud no, cualquier cantidad de dinero no es lo más importante, pero si teniendo lo que tenemos que tener al lado.



Este proyecto es otra de las herencias envenenadas del anterior equipo de Gobierno y que fueron ratificadas ya por el Partido Popular en ese famoso papelucho de Revilla. Un equipamiento que ya está pagado, los 27.000.000 de euros de la máquina y donde solo falta la obra civil para su instalación. Un retraso, tengo que recordar, debido en parte a la incompetente, elaboración socialista de los pliegos de licitación y que motivó la necesidad de su repetición.

Son ustedes expertos, señores socialistas, en empezar la casa por el tejado. Aquí podríamos poner el perfecto ejemplo de los antiguos chistes de Abundio, es decir, como el que dice que vendió el coche para comprar la gasolina. Ustedes compararon la máquina, no teníamos búnker, no teníamos nada, pero que se compró la máquina.

Bien. ¿No creen que lo primero es que los usuarios o pacientes sean diagnosticados o lleguen a los tratamientos antes de gastarse el dinero en una máquina que no resulta imprescindible y que no es prioritaria? De nada sirve una máquina o tratamiento si no son capaces de llegar los enfermos a ella porque acaban muriendo silenciosamente en una inmensa y larga lista de espera.

Lamentablemente nada de esto es un chiste o una broma. Es un proyecto que ustedes se encargaron de blindar sin posibilidad de dar marcha atrás; no queda más remedio que hacer la obra civil necesaria para su, su instalación porque la máquina no se puede devolver, ni revender, entre otras cosas, porque ya muchas comunidades dispondrán de una máquina de protonterapia donada por la Fundación Inditex de Amancio Ortega.

Con todos estos datos nuestra, nuestra posición solo puede ser la de la abstención. No nos vamos a oponer a una inversión ya avanzada el 50 por ciento, porque supondría aumentar ya el enorme dispendio realizado.

Señores socialistas y regionalistas. Hacer política no consiste en hacer el Abundio, sino gestionar el dinero de los ciudadanos de forma eficiente, ofreciendo los mejores servicios posibles.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Fernández Díaz): Gracias, señora diputada.

Por el grupo parlamentario regionalista tiene la palabra la Sra. Fernández Viaña.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Muchas gracias, señora presidenta.

Pues muy buenas tardes a todos de nuevo. Como bien expone la iniciativa que presenta el Grupo Parlamentario Socialista, la protonterapia, terapia de protones es un tipo de radioterapia externa, que se usa a través de un haz de protones para irradiar el tejido afectado por, por un tumor. La principal ventaja que tiene, comparada con otras formas de radioterapia externa, es la posibilidad de localizar dosis más altas en el tumor, al tiempo que se mantienen bajas las dosis de las estructuras críticas adyacentes; o bien de mantener las dosis del tumor mientras se reducen las dosis totales de las estructuras críticas.

No comparto el discurso de la portavoz de VOX. Creo que es un proyecto fundamental en las terapias de tratamiento del cáncer. Y además creo que así lo entiende también el Gobierno actual.

Es un proyecto en el cual se trabajó duramente en la pasada legislatura por parte del Gobierno PRC-PSOE. Desde el año 2018 se está trabajando en la creación de esta unidad, que como digo es un avance fundamental. Es un proyecto estrella de este Gobierno también y siempre ha tenido un apoyo mayoritario en este Parlamento.

Por ello, el Grupo Parlamentario Regionalista, tanto en el acuerdo de investidura como en el acuerdo para aprobar estos primeros presupuestos del Partido Popular pidió la inclusión expresamente como uno de los proyectos que deben de continuar y llegar a término; la construcción del búnker para la terapia de protones.

Ya conocen ustedes la historia y también el portavoz socialista lo ha expresado en esta tribuna. En diciembre del 21, se licitó un único contrato y ese contrato quedó desierto, por lo que se tuvo que ir a la fórmula de dividirlo en lotes. Y ya en septiembre del año 22 se adjudicó la compra de la unidad de protonterapia, a la compañía Varian, que está actualmente en pleno proceso de ejecución.

El resto como saben se dividió distintos lotes. Y el proyecto definitivo se le entregó al Gobierno el 18 de agosto del 23. Y es cierto que desde esa fecha en adelante ha habido muchas contradicciones, muchos retrasos, muchas declaraciones pues que son contradictorias. Ya nos tiene también el consejero de Salud acostumbrados a eso, ¿no?

En diciembre, los técnicos ya aprobaron el informe elaborado por los expertos del Instituto de Física de Cantabria, del IFCa. A los que también en un momento dado el consejero hacía partícipes de esas declaraciones contradictorias.



En ese momento, el Sr. Pascual nos habló de sacar la obra a licitación en un mes y medio. Pues bien, parece que hasta que no se ha visto registrada la iniciativa y coincido, pues no se han puesto las pilas para aprobarlo en Consejo de Gobierno, cuatro días, justamente cuatro días antes del debate en el Parlamento, ¿no?

Bien, yo vuelvo a decirlo también desde esta tribuna un lunes más. El Parlamento sirve y la labor de control al Gobierno pues está siendo efectiva en esta legislatura.

Miren, declaraciones de la misma persona, completamente dispares y contradictorias dependiendo de la oposición en la que se esté. Decía el Sr. Pascual en 2022 en esta Cámara que la gestión del proyecto es un absoluto desastre, que es un ridículo nacional; que, teniendo el mejor hospital y los mejores profesionales, pues que nos han arrebatado la ilusión por un proyecto de futuro, por un Gobierno ineficaz; que la tónica general del Gobierno es palabrería, ninguna obra buena, que no hay hechos.

Bueno, y ahora dice: que hay que priorizar la calidad del proyecto, que la rapidez no es lo que más le importa, que nosotros no queremos ser ni únicos ni primeros, que queremos tener un proyecto de vanguardia y excelencia y ésta es nuestra apuesta. Y también ha subrayado que la complejidad de las características técnicas de la obra y la dificultad añadida de acometerla con el hospital en funcionamiento, pues va a ser que se tarde más de lo que en principio se había previsto.

Pues bien, cambia de discurso según donde estemos y donde conviene. Pero mire, para los Regionalistas lo más importantes que este proyecto estrella para esta tierra salga adelante. No vamos a afear estas conductas. No cambiamos. Nosotros, sí que somos coherentes. Hemos luchado por esto desde el principio y vamos a seguir luchando hasta el final. Y vamos a tenderles la mano para que tengan nuestro apoyo para que este proyecto sea una realidad lo más pronto posible.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el grupo parlamentario Popular tiene la palabra la Sra. Susinos.

LA SRA. SUSINOS TARRERO: Gracias, señora presidenta. Buenas tardes de nuevo, señorías.

Nos traen a debate una proposición no de ley, para instar al gobierno de Cantabria a licitar sin más demora el búnker que albergará la unidad de protonterapia del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla. Ya les adelanto que desde el Grupo Popular pues vamos a votar que no.

Usted, Sr. Zuloaga, en unas declaraciones realizadas a los medios en relación a este tema hace escasos días habló de la dejadez de este Gobierno y también dijo que no sabía a lo que estaba, el actual Gobierno del Partido Popular.

Y yo le pregunto a usted: Que no sabe usted a lo que está el actual Gobierno ¿De verdad que no lo sabe? Pues yo se lo voy a recordar. Yo le voy a hacer una breve radiografía de lo que está haciendo el actual Gobierno y este consejero.

Este Gobierno está trabajando para intentar revertir lo más pronto posible la situación agónica en que ustedes dejaron inmersa la sanidad cántabra. Situación agónica, señorías; que no me cansaré de repetirles cuantas veces sean necesarias.

Listas de espera históricas, listas que se han incrementado durante los últimos ocho años de manera ininterrumpida, por su nefasta gestión. Más de 18.000 cántabros esperando para una intervención quirúrgica; más de 18.000 cántabros.

Señorías, este consejero no está de brazos caídos y no hay dejadez de este Gobierno como ustedes han dicho públicamente. Eso que usted ha dicho es la descripción perfecta de los anteriores responsables de la Sanidad cántabra durante los últimos 8 años; brazos caídos y dejadez absoluta. Ustedes.

Este consejero, lleva siete meses en el cargo, haciendo todo lo contrario de lo que hicieron ustedes. Y fruto de ese trabajo realizado en este tiempo y que, por supuesto no está siendo nada fácil, desde el mes de octubre se ha producido un punto de inflexión con un descenso progresivo del número de pacientes en lista de espera quirúrgica y en la demora media.

Y se ha reducido el número de pacientes en lista de espera de consultas externas de una manera importante. En estos pocos meses, señoría, el Sr. Pascual y su equipo han conseguido revertir la tendencia de ocho años de incrementos continuados. ¿A esto lo llame usted dejadez, Sr. Zuloaga?

Y el Plan integral de listas de espera, que ha sido presentado la semana pasada en este Parlamento ¿Eso es dejadez, Sr. Zuloaga? Un plan dirigido a atajar el grave problema de las listas de espera, que es una de las mayores preocupaciones de los cántabros y una prioridad absoluta para este Gobierno.



En eso es en lo que está trabajando el actual Gobierno, señores Socialistas. En esto y en muchas más cuestiones, muy importantes, como son las obras de la unidad de protonterapia de Valdecilla. Unidad que es muy importante, porque completará la cartera de servicios de oncología radioterápica. Y ofrecerá a los ciudadanos los mejores tratamientos para mantener también la posición de referencia que ocupa el hospital en la lucha contra el cáncer.

Y claro que es un proyecto muy importante para todos los cántabros. Claro que lo es. ¿Pero qué han hecho ustedes en los últimos cinco años, qué han hecho, qué han hecho? Dar vueltas al tema sin llegar a nada. No han conseguido ni siquiera un euro de financiación. Y ahora vienen aquí con premuras.

Ustedes deberían ser conocedores de los procedimientos, de los tiempos y de las formas. Y deberían saber también que se trata de un proyecto muy complejo, en el que han estado trabajando de manera intensa muchos técnicos y profesionales; porque no se trata de licitar el proyecto con prisas y de mala manera. No, señorías. No. No se trata de carreras ni de adelantamiento, Sr. Pesquera. Y hubiéramos sido los primeros, si ustedes hubiesen molestado en hacer algo.

Este consejero ha respetado los tiempos y ha hecho las cosas bien, y más en un proyecto como digo de esta envergadura.

Hace muy pocos días, el 15 de febrero, anunció la licitación de la unidad de protonterapia de Valdecilla. Y también anunció su inminente colocación en la plataforma de contratación del sector público. Tan inminente ha sido que ya el mismo viernes, 16 de febrero, se envió el anuncio de licitación al DOUE.

Y como supuestamente, Sr. Pesquera, ustedes debieran conocer, la plataforma se bloquea 48 horas. Y así ha sido. Ayer domingo, a las cuatro y media de la tarde ya estaba abierta la plataforma y publicado el anuncio de licitación. Y hoy, a primera hora de la mañana ya se han publicado los pliegos.

Señorías, el proyecto ya está licitado. Después de que este consejero lleva meses arreglando la chapuza que ustedes dejaron. Así que esta PNL que ustedes han presentado, déjeme que le diga, Sr. Zuloaga, ha sido para conseguir lo que tanto le gusta a usted, una fotografía suya. Porque de otra manera no es entendible.

Se lo he dicho en más ocasiones, dejen de a la demagogia que tanto les gusta y dejen trabajar al actual Gobierno. Ustedes tuvieron la oportunidad y todos conocemos el resultado. Ocho años de pésima gestión sanitaria y sin ninguna solución. Parece ser que las soluciones las plantean todas ahora desde la oposición.

Alégrense, señorías, de que la situación de la Sanidad en Cantabria vaya mejorando. No al ritmo que nos gustaría todos, pero va mejorando. Y si realmente les preocupa todo, parafraseando a un compañero, les diré que dejen de utilizar la salud de los cántabros como un arma arrojadiza contra el Gobierno del Partido Popular.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para fijar definitivamente su posición tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Señorías.

Esta PNL se ha presentado porque en octubre hicimos una interpelación, primero, y nos dijeron que para diciembre se iba a licitar la protonterapia.

Volvimos a hacer otra pregunta parlamentaria, y nos dijeron que para enero. Y estamos a mediados de febrero, y menos mal que hemos metido la PNL porque al final, pues gracias a eso alguien se ha puesto las pilas. Porque si no hubiese sido por esto, no hubiera salido, por lo menos hubiéramos ido al mismo ritmo que íbamos.

Mire, señoría, alguno habla con la gente del hospital, con el servicio de radioterapia, de oncología radioterápica, nunca han entendido, nunca han entendido el retraso de todos estos procesos desde el verano, desde agosto hasta ahora, nadie ha entendido estos seis meses, nadie ha entendido todos estos informes adicionales, por qué ha habido que hacer esta PNL, por qué se ha retrasado tanto, no teníamos claro qué es que no queremos ser los primeros, que es mejor ir después que otros, pues no lo entendemos, señorías, no lo entendemos.

Y sobre lo que ha traído el Partido Popular, pues mucha transparencia, en listas de espera tenemos toda la transparencia del mundo, fue nada más llegar y apagar lo que había, que estaba mal, pues no sé si estaba mal, pero se veía algo, se veía cuántos había en traumatología, cuántos había en cirugía general, cuántos estaban esperando para un TAC, no, aquí hay que creérselo los datos que nos ponen un papel hay 18.500 pacientes, porque son los que hay, ha habido 1.700 personas que se han muerto estando en las listas de espera, se lo hemos pedido, como tenemos que hacer siempre, díganos los datos de esos pacientes que se ha muerto, y ya el consejero dice, no, no se han muerto por estar en de lista de espera,



estaban igual pendientes de una radiografía, se ha fallecido y, ojo, llevan ustedes siete meses, en siete meses en Cantabria se mueren cerca de mil de dos mil personas, hay mortalidad de unas cuatro mil personas al año, tres mil y pico, es que cuidado, hay que saber cuándo se ha muerto esa gente, porque igual estaba usted gobernando y no les han quitado de esa lista de espera en tanto depurar, vamos a tener esa información.

Y lo más importante, transparencia, queremos ver cuándo vamos a empezar a ver día a día cómo evoluciona, cuánto se opera. Eso es lo que queremos ver, que lleva hablando un portal de transparencia desde que llegó, desde el principio que llegó, pues esto es lo mismo, con la protonterapia ha sido un proyecto que desde el Partido Socialista lo hemos liderado, hemos intentado convencer a todo esto es importante, creo que invertir es bueno, señores de VOX, creo que la rentabilidad se verá a posterior, creo que es la única forma que no nos pase como pasa con la del cribado neonatal, que cuando lo hacen otras comunidades nos tenemos que poner a la cola de lo que hacen otras comunidades, y hay cosas como es esto donde hay que ser vanguardia. Hace ya muchos años, cuando se puso en Cantabria el primer generador de isótopos radiactivos que nos regaló la Fundación Botín, Marcelino Botín, en aquel momento fuimos los primeros, gracias a eso hacemos PET que no se pueden hacer en otros lugares de España.

Por eso es importante invertir, porque gracias a eso tendremos buenos investigadores. Gracias a eso conseguiremos que nuestro servicio de oncología sea el mejor de España. No podemos quedarnos atrás en un proceso como este, aunque haya que invertir 50 millones, porque estoy convencido que a medio y largo plazo los vamos a rentabilidad, tanto en salud como en proyectos de investigación e innovación que vengan a esta comunidad. Por eso hay que hacer apuestas como estas con futuro.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Vamos a proceder a la votación de la proposición no de ley número 70.

¿Votos a favor?

EL SR. BLANCO TORCAL: Ocho votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Quince votos en contra.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Abstenciones?

EL SR. BLANCO TORCAL: Once abstenciones.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se rechaza la proposición no de ley número 70 por ocho votos a favor, quince en contra y once abstenciones.